



«Revélate; revélate. Tu inteligencia es superior. Levántate; alza la frente; limpia tus ojos de ese polvo que los cubre, y mira cara á cara el sol de la verdad.»

Alicante 17 de Abril de 1879.

NO CONTEMOS TODAVIA.

Ya sabemos nosotros y lo hemos repetido con insistencia, aun á riesgo de que se nos diga que nos curamos en salud, que es dificilísimo vencer en las presentes elecciones á los amigos del gobierno, dadas las condiciones de una lucha en que se combate con armas tan desiguales.

Por consiguiente nos parece una jactancia hasta ridicula, el que La Provincia alardee de haber recogido mas firmas para la designación de interventores de las mesas que los partidos de oposicion; siendo lo mas digno de notarse la formalidad con que, despues de haber demostrado que los adictos obtuvieron CUATRO votos mas que los demócratas en las secciones de Alicante, añade: «y téngase en cuenta que nuestro partido ha luchado solo, con fuerzas propias y sin auxilio de elementos extraños á los principios que sustentamos.»

Al leer tan peregrina afirmacion nos vino á la memoria aquel cuento de los veinticinco gallegos, que regresando á su pais natal despues de haber estado segando en la Mancha, fueron robados por dos salteadores, y al preguntárles como habia podido ser aquello, contestaron muy compungidos ¡ya se vé, como íbamos solitos!

¿Con que el partido á que ahora pertenece La Provincia ha acudido á las urnas solito? ¿Con que ha luchado con fuerzas propias y sin auxilio de elementos extraños?

¡Hombre vea usted! y todavia habrá picaros revolucionarios que sostengan que la conservaduría alicantina no tiene medios para luchar, siendo asi que sin mas auxilio que el de todos los empleados, desde los mas altos á los mas bajos, que son fuerzas propias puesto que cuestan el dinero; sin mas apoyo que el de todas las autoridades, cuyos medios de acción se reducen á influir moralmente en todo elector que pueda necesitar de ellas en cualquier concepto, y sin mas elementos que los que no son extraños á los principios que sustentamos, ha conseguido en las secciones de la capital nada menos que CUATRO votos de ven-

taja sobre los demócratas, y ha tenido ademas bastante prestigio para lograr que de las diez y siete secciones de la circunscripción solo hayan sido intervenidas por las oposiciones quince.

Vamos los que ponen en duda las inmensas fuerzas con que cuenta la situación en Alicante, no saben lo que se dicen; asi como es una calumnia el afirmar que los amigos de La Provincia no sustentan principios políticos, cuando como es bien sabido casi todos ellos estan siempre dispuestos á defender desde las ideas mas avanzadas de la federal, hasta las mas retrógradas de la conservaduría, siempre que esas ideas se sustenten desde las regiones oficiales y á la sombra del presupuesto.

Lo dicho, los enemigos de la actual situación calumnian á los hombres que en ella viven unidos con lazo estrecho y exento de todo material interés, asi como se equivocan al suponer que carecen de partidarios y de unidad de miras, pues respecto á esto último basta leer lo que ayer decia el periódico del señor Maestre, que siendo organo gubernamental, apostrofaba á los alfonsinos mas autorizados de Alicante en estos términos:

«¿Pueden decir lo mismo los republicanos? No; porque confundidos con sus nombres vimos los de moderados históricos, de los moderados, que monopolizan el monarquismo, los moderados que firmaron su adhesión á la república presentándose el domingo último como á tales.»

Tienen la palabra los moderados, que antes del suceso de Sagunto ya militaban al lado del general Martinez Campos, para contestar á los amigos de La Provincia que en aquella época servian con entusiasmo al gobierno de la república.

Y basta de consecuencia política, por hoy.

Respecto á lo ufano que se muestra La Provincia por las grandes ventajas que lleva á las oposiciones en la lucha electoral, bueno seria que aguardase á ver el resultado final de esa lucha para contar el número de electores que pueden depositar su sufragio en las urnas, pues cuanto hoy se diga sobre este particular, tanto en un sentido como en otro, es por lo menos prematuro y bastante inesacto, como demostraremos algun dia no lejano.

Por mas que La Provincia no lo crea ó aparente no creerlo, en nues-

tro partido existe una disciplina que ya la quisieran los situacioneros para los dias de fiesta; así es que no tenemos para qué dirigirnos á los señores Villalobos y Quero, los cuales, acatando el acuerdo del comité provincial aprobado, como digimos oportunamente, por nuestros jefes de Madrid, votaran la candidatura constitucional, por Denia, lo cual le probará al periódico del Sr. Maestre que aun parece ser amigo del Sr. Orduña, que sus insidiosas indicaciones para dividir á nuestros amigos son voces perdidas en el desierto.

Nos dice La Provincia á quien sus triunfos han sacado de tino y que de alegría, no cabe en el pellejo.

No fueron intervenidas todas las mesas por las oposiciones.

La oposicion republicana intervino todas las mesas, y la oposicion constitucional intervino solo las de la segunda seccion. Total, dos secretarios constitucionales en la capital.

¿Cómo ha de ser, ahora somos poquitos; ¿cómo que no disponemos del presupuesto!

Pero nos resignamos con nuestra suerte, pues sabemos que Dios mejora sus horas.

Segun noticias, se ha devuelto ya informado á la audiencia del distrito el expediente sobre ascenso de categoria del juzgado de primera instrucción del partido de Novelda.

El ayuntamiento de Hondon de las Nieves, está procediendo con gran actividad en los trabajos de ampliacion del expediente sobre dotacion de aguas potables para aquel vecindario, cumpliendo con exactitud las indicaciones que sobre el particular hiciera el Sr. Ingeniero jefe de obras públicas en el razonado informe que emitió en el asunto.

Se ha aprobado por las oficinas superiores de la provincia el presupuesto de gastos carcelarios del partido judicial de Villajoyosa para el año próximo.

Las señoras que componen la junta directiva de la Asociación de nuestra señora de los Remedios, nos remiten para su publicacion la siguiente carta cu a lectura recomendamos á nuestros abonados, permitiéndonos hacer un llamamiento á los sentimientos filantrópicos de los habitantes todos de esta capital, á fin de que los que se hallen en aptitud de hacerlo contribuyan á satisfacer los gastos que ha ocasionado la construcción de un edificio cuyo objeto tanto honra á los que tuvieron el noble pensamiento de proporcionar un asilo á la niñez desvalida.

La carta dice así:

«Alicante 28 de Marzo de 1879. Sr. D.

Muy Sr. nuestro: Por las cuentas que se acompañan, verá V. que la construcción del nuevo Asilo, ha hecho que tengamos que saldarnos con un déficit de Rvn. 36,408'77; que solo se puede enjugar con los auxilios de la caridad, en cuyo nombre nunca hemos implorado en vano la ayuda de nuestros paisanos.

Esperamos que en esta ocasion no desatenderá nuestro ruego y contribuirá con algun objeto para la Rifa que en los dias de la próxima feria debe celebrarse esta Sociedad, segun costumbre. Los donativos deberán dirigirse á Doña Marta Barrie de Miralles, plaza de Ramiro, número 3, ó á Doña María Luisa Santonja de Maisonnave, calle de Castaños, número 29.

Al mismo tiempo nos atrevemos á rogar á las personas que no hayan contribuido á la suscripción para ayudar á la construcción del nuevo Asilo, cuya lista se inserta á la vuelta de la presente circular, que se sirvan remitir sus donativos á cualquier de las personas consignadas en el párrafo anterior.

No dudando que V. vendrá en nuestra ayuda con sus donativos, le anticipamos las gracias y nos repetimos muy afectísimas S. S. Q. B. S. M.—La presidenta, Marta Barrie de Miralles.—La secretaria, María Luisa Santonja de Maisonnave.—La tesorera, Joaquina de Vera de Vila.

LISTA DE DONATIVOS PARA LA CONSTRUCCION DEL ASILO.

Table with 2 columns: Name and Amount (Rvn.). Includes names like D. Bonifacio Carrasco (160), Eduardo Trojillo (20), Bernardo Gonzalez (20), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Adolfo Faes y Eizaguirre (1,000), Angel Bernardo Perez (1,600), Clemente Miralles de Imperial (3,200), and TOTAL (31,556).

Eco triste, como dice con razon nuestro colega Los Debates, hallan en todos los corazones honrados, noticias como la que ayer tarde trasmitió el telégrafo, dando cuenta de un inicuo atentado contra el Czar de Rusia. Abátese el alma viendo cómo, aun en medio del brillante cielo de la civilización, aparecen nubes sombrías, trombas espantosas, tormentas asoladoras que traen en su seno la muerte y el odio.

El hecho es tan monstruoso y evidencia una perversidad tan negra, que crecen con él las simpatías hacia la víctima, y aumenta el desprecio hacia el que impulsó el brazo del asesino. No creemos, por tanto, que sean escuelas políticas ciegas ó sectas filosóficas descarriadas, las que armen esos brazos que, en un período breve, han caido en Madrid, en Nápoles, en Berlin y en San Petersburgo, sobre los representantes de la autoridad suprema. Más bien creemos que sea algun núcleo de fanáticos criminales de esos que forman de consuno el vicio y la ignorancia.

Reflejo de la opinion pública, queremos que conste aquí nuestra protesta contra el horrible crimen frustrado de San Petersburgo, crimen que no podemos ni queremos atribuir á ningun partido, como hacen los ultramontanos, viendo con parcialidad interesada, en este hecho, un resultado de la propaganda liberal.

NOTICIAS GENERALES.

Segun telegrama recibido el martes 15 por la mañana de Sevilla, aumentan sensiblemente los sintomas y la gravedad del padecimiento que aflige á la Infanta Cristina.

—Los telegramas recibidos el lunes 14 por la noche de Lisboa acusan alguna leve mejoría en la enfermedad de la reina doña Pia, creyendo los médicos que la asistien que podrán salvarla sino sufre la ilustre enferma alguna recaída.

—El lunes por la tarde estuvo en palacio el encargado de negocios de Rusia Sr. Sidorowitch, para participar personalmente á S. M. el Rey el atentado de que ha sido objeto su soberano.

—Vuelvese á insistir en que no tardará en ser nombrado embajador de España en Paris el Sr. D. Manuel Silvela.

—El martes 15 á las tres de la tarde se hacian en Bolsa operaciones de consolidado á 14,52 1/2; de bonos á 89; de Banco y Tesoro á 95,50; de 2 por 100 á 33,40; y de aduanas, á 93, 50.

—El 19 tendrá lugar la vista del periódico el Clamor de la Patria. Parece que el director de dicho colega renuncia á la defensa del artículo denunciado.

—Ha firmado S. M. el Rey un decreto nombrando comandante general de la estacion naval del rio de la Plata, al capitán de fragata D. Emilio Soler.

—El martes 15 llegó al puerto de Barcelona el vapor-correo de nueva construcción Ciudad de Cádiz, el cual zarpará para la Habana el 24 del actual.

—El Sr. D. Joaquin Jovellar ha to-

MUERTE DE ULLOA.

rasca. Su nombre, unido siempre á situaciones sinceramente liberales, era garantía de honradez y de orden. No era un liberal exaltado ni gustaba de revueltas políticas. Liberal á la usanza inglesa, gustaba mas de aplicar sus doctrinas en la práctica que de disertar sobre la ciencia en la esfera de la teoría.

(Las Provincias de Valencia.)

28 Marzo.

FIN.

MUERTE DE CORTINA.



